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 Résumé 

 Ce modeste travail consiste à réaliser une étude de l’impact du CO2 sur la santé humaine 

d’un côté, et sur l’environnement d’un autre côté. Cette étude a été réalisée sur plusieurs aspects, 

le premier était de collecter des données sur l’effet de la pollution atmosphérique, plus 

particulièrement, le CO2 sur la santé humaine à l’aide d’un questionnaire destiné aux médecins ; 

le deuxième volé c’est de déterminer l’effet des concentrations élevées de ce gaz sur les 

végétaux, dont on a choisi le piment pour réaliser cette expérience ; Le troisième critère c’est 

d’évaluer les variations de la température dans un surdosage de CO2. 

 Afin de bien mener notre étude nous avons effectué une étude d’impact dans la 

cimenterie de Sour El Ghozlane, où on a calculé les taux journalière du CO2 et suivi le 

comportement de la fumée à l’aide d’une simulation numérique et pour finir nous avons étudié 

l’impact de cette pollution sur la végétation autour de l’usine. Nous avons effectué pour cela un 

échantillonnage afin d’étudier sa structure végétale en se référenciant à une autre située à 

Tikejda et on a choisis par la suite deux espèces indicatrices pour évaluer l’état de l’air de ces 

deux stations. 

 Les résultats ont montrés la gravité de l’impact de CO2 sur la santé et l’environnement 

d’une part et les taux élevé d’émission de CO2 par la société du ciment d’une autre part. Pour 

cela nous avons opté à proposer une solution de valorisation énergétique de ce gaz et d’auto-

alimentation des usines qui se traduise dans la méthanation du CO2 sur un catalyseur à base de 

nickel supporté sur l’alumine. 

Abstract 

 This modest work consists of a study of the impact of CO2 on human health on one 

side and on the environment on the other. This study was carried out on several aspects, the 

first was to collect data on the effect of air pollution, more particularly, CO2 on human health 

using a survey for doctors; the second is to asses the effect of the high concentrations of this 

gas on plants, which we chose chilli to achieve this experiment; The third criterion is to evaluate 

the temperature variations in a CO2 overdose. 

 In order to carry out our study, we carried out an impact study in the Sour El 

Ghozlane’s cement plant, where the daily CO2 levels were calculated and the behavior of the 

smoke was monitored using a numerical simulation and finally we studied the impact of this 

pollution on the vegetation around the plant. We did a sampling to study its plant structure by 

referring to another located at Tikejda and then we chose two indicator species to assess the air 

condition of these two stations. 

 The results showed the seriousness of the impact of CO2 on health and the 

environment on the one hand and the high CO2 emission rates by the cement company on the 

other. For this, we opted to propose a solution for energy recovery of this gas and self-feeding 

plants that results in the methanation of CO2 on a nickel-based catalyst supported on alumina. 


